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体育

▲两周前刘翔在伦敦静待手术开始。（资料片）

北京时间8月23日，刘翔来到上海华山医院拆线，随后他在伦敦奥运会受伤退赛后首次

正式接受CCTV采访。在与冬日那复盘伦敦奥运会摔倒前后时，刘翔说：“当时感觉自己像是

被人用鞭子抽了一下。”说到自己为什么单脚跳到临近终点，他又到最后一个栏前亲吻栏架

的原因时，刘翔颇有些动情地说：“当时我以为伦敦是我的最后一届奥运会。”刘翔最近两周

都在积极恢复，甚至已经在练习腰腹肌，对于未来他说：“我觉得先走一步看一步吧。”

今年本是历史最高值

刘翔右脚的伤口有20多厘
米，这次一共缝了13针，据冬日那
说伤口比四年前大多了。四年前
刘翔也是在华山医院进行的术后
治疗和康复，这次他又回到了这
里。刘翔的右腿已经明显比左腿
细，在拆线之后他的第一想法是
清洗一下两周没有洗过的右腿。

在与冬日那复盘伦敦奥运会
之前，刘翔首先说：“我不后悔，不
论发生什么事情我都能接受。当
然对我来说奥运会是非常重要的
事情，相当于一个重要的考试吧。
我从四年前受伤到康复，一开始
只能跑13秒20，今年能跑到12秒
87。应该说今年我的速度和力量
都达到了历史最高值。”

为何要亲吻栏架

回顾当时站到跑道的时候，

刘翔说：“虽然知道脚有点问题
了，但当时我感觉我就是最好的
刘翔，我状态很不错。我先是左脚
出去的，当时感觉脚还是很有力，
可上栏的时候就打栏了，感觉自
己仿佛被人用鞭子抽了一下。以
前上栏后人的重心是向上的，这
次突然向下，一下子摔倒了。当时
脚非常痛，脑子里一片空白。”

说到后来单脚跳到终点，并
亲吻栏架的情形，刘翔说：“我回
到起点的出口处的时候，看到他
们把轮椅推来。我想我还有一只
脚，我不能这样就下来，于是就
单脚跳到终点。距离最后一个栏
时，我过去亲吻了栏架，因为在
伦敦奥运会前以及当时，我都是
把伦敦作为我奥运会最后一站
的。当时我在想‘再见了，我的奥
林匹克’。”

受伤与七步上栏无关

在谈到最近两周外界对刘

翔的质疑时，他回应说：“其实
作为我来说，经历了这些还是
很开心的，谁没有点坎坷没有
点伤病。我努力了经历了，我就
无憾了。可能大家对我的期望
很高，在这里我想对大家说声
对不起。我是一个真实的刘翔，
我相信自己经得起历史的见证
和考验。”

刘翔介绍说，过去两周他尽
管右脚不能动，但已经在积极恢
复。比如练自己的腰腹力量，以
及拄双拐上下楼锻炼。外界有舆
论说，他的这次伦敦受伤可能与
七步上栏技术有直接关系，刘翔
说：“没有新技术的改革和尝试
根本谈不上突破，我是七步上栏
的受益者，没有这个新技术我连
13秒都进不了。”刘翔说他本人
其实对成败看得不是很重，至于
未来怎么打算，他说：“我觉得还
是一步一步地来，先走好眼前的
这一步，只要开心就好。”

（综合央视、搜狐体育等）

刘翔手术后的伤口触目惊心。

刘翔伤口昨日拆线，受伤后首次开口谈质疑：

再见了，
我的奥林匹克
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